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 ５月定例教育委員会会議録 

開 催 年 月 日 令和元年５月２７日(月) 

開 催 日 時 午後３時１０分 

開 催 場 所 別館３階 大会議室 

出 席 委 員 

教 育 長  三笘 眞治郎 

委   員  永 山 真 江 

委   員  木 下 靖 郎 

委   員  古田 嘉寿美 

職務代理者  諌 本 憲 司 

委   員  岡 部 博 昭 

委   員  奧 平 和 子 

出 席 参 与 

教 育 次 長 河野 徹  

学 校 教 育 課 長 西胤 英明 

文化財保護課長 宮本 達美 

咸宜園教育研究センター長 橋本 隆文 

兼 世界遺産推進室長  

学 校 給 食 課 長 池内 誠治 

 教 育 総 務 課 長 衣笠 雄司 

 社 会 教 育 課 長 梶原 文人 

 兼  博 物 館 長 

 淡 窓 図 書 館 長 林  純子 

スポーツ振興課長 河津成一郎 

 人権・同和教育課長 伊藤 伸也 

書 記 教育総務課 総務企画係 主幹（総括） 塚原 美保 

附 議 議 案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第 32 号 令和元年度日田市一般会計補正予算教育費について 

議案第 33 号 教育財産の取得について 

議案第 34 号 日田市立小中学校評議員の委嘱について 

議案第 35 号 咸宜園教育研究センター運営委員会委員の委嘱に 

       ついて 

報告第９号 平成 31 年４月期寄附採納について 
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教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

書 記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   皆さん、こんにちは。 

 ただいまから５月定例教育委員会を開催いたします。 

 前回の議事録の確認でございますが、議事録については変更はご

ざいませんでしょうか。（「ありません」と呼ぶ者あり）御了解い

ただきましたら、本会議終了後に御署名をお願いいたします。 

続きまして、教育長の報告事項でございますが、お手元に配付し

ております一般報告資料により報告にかえさせていただきたいと思

います。 

 それでは、早速議事に入りたいと思います。 

 議案第３２号について説明をお願いいたします。 

 

議案集の１ページをお願いいたします。 

議案第３２号、令和元年度日田市一般会計補正予算教育費につい

てでございます。なお、議案第３２号につきましては、別冊になっ

ております「令和元年度日田市一般会計補正予算教育費」について

をご覧いただきたいと思います。 

教育総務課から御説明を申し上げます。 

 

それでは、議案第３２号、日田市一般会計補正予算教育費につき

まして、別冊の資料で御説明をいたします。 

 まず、令和元年度６月補正予算の概要についてでございます。 

資料１ページをご覧ください。 

 ナンバー１、部活動指導員配置事業でございます。本事業は、中

学校における部活動指導体制の充実と部活動の質的な向上を図るこ

とを目的に、中学校に部活動指導員を配置するものでございます。 

当初予算におきましては、昨年度実績に基づきまして４名分で予

算措置を行っていたところですが、５月１０日付で県の補助金が 

１０名分で内示されたため、不足する６名分の報酬及び旅費の補正

をお願いするものでございます。 

補正の内訳につきましては、右側の内訳のとおり、報酬が２０１

万６千円、旅費が３０万４千円の増額で、合計２３２万円の増額で

ございます。増額分の財源の内訳につきましては、下段の内訳のと

おり、県支出金が１３１万８千円、一般財源が１００万２千円の増

額でございます。 

次に、資料２ページ、ナンバー２、地区公民館整備事業でござい

ます。本事業では、本年度、三花公民館整備事業、天瀬公民館移転

事業、大山公民館改修事業を行うものですが、平成３１年３月に

「森林環境税及び森林環境譲与税に関する法律」が施行され、本年

度から市町村に森林環境譲与税が譲与されることとなり、その使途
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教 育 長 

 

 

 

 

の一つとしまして公共建築物における木材利用促進の施策に要する

費用に充当できることから、本年度整備を行います三花公民館新築

工事に充当するため、歳入の補正をお願いするものでございます。 

 財源の内訳につきましては、右側の内訳のとおり、森林環境譲与

税を１,５００万円追加で充当することに伴いまして、起債が１,４

２０万円の減額、一般財源が８０万円の減額でございます。 

 なお、日田市へ譲与される森林環境譲与税の総額につきまして

は、本年度の試算額が８,２９６万２千円となっており、三花公民館

の新築工事のほか森林整備に関する事業等に必要額が充当される予

定でございます。 

 次に、資料３ページ、ナンバー３、咸宜園教育研究センター運営

事業でございます。今回、センター展示室に設置しております空調

機２基のうち、１基が故障したため、機器更新工事経費の補正をお

願いするものでございます。 

右側の事業スケジュールですが、機器の発注から納品まで１カ月

半程度かかることから、夏季を迎えるに当たりまして緊急を要する

ため、予算を流用させていただき、５月末に入札・発注を行い、６

月に納品、７月上旬頃に設置する予定でございます。 

 補正の内訳は、工事請負費１９７万７千円を追加し、全額が一般

財源となります。 

 次に、４ページのセンター平面図をご覧ください。空調機につき

ましては、センター開館時の平成２２年に設置したもので、今回故

障した空調機は、右上にございます「更新室外機」で、こちらが生

産終了に伴い室外機のみの更新ができないため、中央にあります展

示室スペースの右下部分の「更新室内機」と合わせて更新すること

となったものでございます。 

 なお、展示室には、左上に「既存室内機」と表記しています部分

にもう１基空調機がございますので、工事が終了するまでの期間は

この１基で対応することとしております。 

 以上が補正の概要でございます。４ページに歳入の明細書、５

ページに歳出の明細書を記載しております。 

 議案第３２号、令和元年度日田市一般会計補正予算教育費につき

ましては、以上でございます。 

 

それでは、議案第３２号、日田市一般会計補正予算教育費につい

て３点の説明がありましたが、これについて何か御質疑ございませ

んでしょうか。 
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諌 本 教 育 長 

職 務 代 理 者 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

諌 本 教 育 長 

職 務 代 理 者 

 

教 育 長 

 

学 校 教 育 課 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

諌 本 教 育 長 

職 務 代 理 者 

 

 

社 会 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部活動指導員の増員部分ですけれども、募集方法もしくは候補者

の状況がわかれば教えてください。 

 

昨年度、１２月に予算計上も含めて各学校に募集をかけましたと

ころ、東部中学校２、三隈中学校３、南部中学校１、北部中学校

２、大明中学校３、５校１１名の希望がありました。 

本年度、正式な募集の段階では、東部中２、三隈２中、北部中

２、合計３校６名が具体的に指導者を希望しているという状況で

す。 

 

今ある４名プラスこの６名の希望があっているということでよろ

しいんですか。 

 

 昨年度が４名ですね。 

 

 東部中が２、三隈中が２の４名です。 

 

 新たに北部中が２、希望があるということですね。それで再募集

をということですね。予算が認められればということですね。 

教職員の働き方改革の一環でもありますので、積極的にやってい

ただければと思うところです。 

 ほかにありませんでしょうか。 

 

地区公民館整備事業の件ですけど、森林環境譲与税の分からとい

うことですが、とりあえず公民館建設の木材代金等に充てられると

いう考え方でいいですか。 

 

三花公民館の木材を使う部分は、幾らぐらいというのが出ません

ので、大まかな予算として考えておりますのが、主体工事費１億８

００万円の８割、８,６４０万円が木材の関連する部分ではないかと

いうのを出します。 

そしてそこから、旧三花公民館の取り壊し、建物の部分の補償費

を引きます。これが２,４８０万円程でございますけど、それを差し

引いて残りが６,１６０万程になります。それのおよそ４分の１、２

５％が１,５４１万７千円ということで、端数を落としまして、そこ

で１,５００万円という数字を出しております。 

補償費は移転補償でございます。国道の拡張で、ちょうどキャノ

ンといいちこさんからおりてきたところに三花公民館がございます

が、その国道を拡張して４車線になるもので、その拡張に三花公民
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

館がかかり、三和小学校の南側に新しい公民館を建てます。その分

の補償費がおよそ２,５００万円いただけますので、その分は工事費

から差し引くという形で、残りの２５％が森林環境譲与税の対象と

なっております。 

 

ほかにございませんでしょうか。よろしいですか。 

 それでは、議案第３２号、令和元年度日田市一般会計補正予算教

育費については、原案のとおり可決してもよろしいでしょうか。

（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第３２号は原案のとおり可決されました。 

 続きまして、議案第３３号について説明をお願いいたします。 

 

議案集の２から４ページをお願いいたします。 

 議案第３３号、教育財産の取得についてでございます。 

 本案は、ＩＣＴ教育環境整備事業の実施に伴いまして、教育用の

プロジェクター及びスクリーンを各小学校に整備するため、物品を

購入するものでございまして、その予定価格が２,０００万円以上で

あるため、日田市有財産条例の規定に基づき議会の議決を求める必

要がありますことから、日田市教育委員会事務委任規則第２条第４

号及び第１１号の規定に基づき申し出るものでございます。 

 教育総務課から御説明を申し上げます。 

 

それでは、議案集の２ページをお願いいたします。 

 本案は、ＩＣＴ教育環境整備事業実施に伴います教育用プロジェ

クター及びスクリーンを小学校に整備するための物品を購入しよう

とするものでございます。予定価格が２,０００万円以上であるた

め、市議会に議決を求める必要があることから、日田市教育委員会

事務委任規則第２条第４号及び第１１号の規定に基づき申し出を行

うものでございます。 

 取得する物品の名称は、教育用プロジェクター及びスクリーン、

数量は、教育用プロジェクター、スクリーンそれぞれ１５０台でご

ざいます。契約の方法は、指名競争入札によります契約で、取得価

格は２,２４８万５,６００円でございます。取得の相手方は、株式

会社かがし屋日田支店でございます。 

 ３ページをお願いいたします。 

 １及び２に根拠法令及び取得する物品の内容を記載しておりま

す。購入スケジュールでございますが、その下の３に記載のとおり

４月２２日に入札、翌２３日に仮契約の締結を行っております。 

本日御議決をいただきましたら、６月の市議会定例会に議案提出を
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教 育 長 

 

 

永 山 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永 山 委 員 

 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

行い、議会の議決をいただきましたら本契約の締結となります。納

品につきましては９月２０日を予定しているところでございます。 

 その次の４ページには、事業の内容を記載しております。 

 私からは以上でございます。 

 

議案第３３号について説明がありました。これについて何か御質

疑ございますでしょうか。 

 

無線ＬＡＮも今年度整備されるのですか。学校のシンクライアン

トシステム、学校の先生たちが使うパソコンのシステムは、情報に

関してものすごく厳しいシステムのもとで使っていて、とても使い

にくいけれども、そこはいたし方ないというか、必要なものである

というふうには聞いていたんですけど、この無線ＬＡＮの関係は、

この先生方が普段使っているのとは別のアクセスのものになるんで

しょうか。 

 

  今回議案として提出しておりますプロジェクター、スクリーンの

購入以外に今年度整備いたしますのは、小学校の指導者用タブレッ

ト端末約１８０台と無線ＬＡＮ敷設工事でございます。 

  お尋ねの教職員が使用しています校務用コンピュータやパソコン

教室の児童生徒用のパソコンにつきましては、光ケーブルの有線Ｌ

ＡＮによりますシステムで、今回整備いたします無線ＬＡＮとは別

のシステムでございます。ＩＣＴ教育環境整備事業では、タブレッ

ト端末を利用して、普通教室等でインターネットに接続して調べ学

習を行ったり、写真等の画像を大型スクリーンに投影して学習した

りできる整備を行います。 

 

今年度のこの事業、このプロジェクターも含めて、教員と生徒が

使うタブレットとかの分が、その無線ＬＡＮで賄えるというか、全

くシステムとして別のルートを使うんですね。校内で使えるよう

に、この無線ＬＡＮが整備されるということですね。 

 

そのとおりです。既存のシンクライアントシステムとは別に、外

部から引き込みしたアクセスポイントというのを設置して、シンク

ライアントシステムとは別に無線ＬＡＮの整備を行います。 

 先ほど申しました納品が９月２０日を予定していますので、同時

期ぐらいまでには無線ＬＡＮを使えるようにということで今のとこ

ろ予定しております。 
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学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

ほかにございますでしょうか。よろしいですか。（「はい」と呼 

ぶ者あり） 

それでは、議案第３３号につきましては、原案のとおり可決して 

もよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第３３号、教育財産の取得については、原案のとおり可決さ   

れました。 

続きまして、議案第３４号について説明をお願いします。 

 

議案集の５から６ページをお願いいたします。 

議案第３４号、日田市立小中学校評議員の委嘱についてでござい 

ます。 

本案は、学校評議員に異動が生じましたことから、日田市立小中 

学校管理規則第３３条の規定に基づきまして、議員を委嘱するもの

でございます。 

学校教育課から御説明を申し上げます。 

 

議案第３４号、日田市立小中学校評議員の委嘱についてでござい

ます。議案集は５ページから６ページとなります。 

日田市立小中学校評議員の委嘱につきましては、本年４月期定例

教育委員会、議案第２８号においてお諮りし、推薦した２０校、 

１００名全員を御承認いただいたところですが、若宮小学校の評議

員のうち、自治会代表に異動が生じましたことにより、６ページに

示しております日田市立小中学校管理規則第３３条の規定に基づ

き、後任の評議員の委嘱についてお諮りするものでございます。 

議案第３４号は５ページにございます。若宮小学校評議員につい 

て、４月期定例教育委員会において御承認いただきました自治会代

表鈴木誠一氏に替わり、新たに川野一美氏の委嘱をお願いするもの

でございます。なお、本学校評議員の任期は、令和元年５月１日か

ら令和２年３月３１日まででございます。 

以上でございます。 

 

議案第３４号について説明がありました。これについて何か御質 

疑等ございますでしょうか。よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者

あり） 

それでは、議案第３４号、日田市立小中学校評議員の委嘱につい

ては、原案のとおり可決してもよろしいでしょうか。（「はい」と

呼ぶ者あり） 

議案第３４号は、原案のとおり可決されました。 

続きまして、議案第３５号について説明をお願いします。 
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教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

咸宜園教育研究 

セ ン タ ー 所 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案集の７から９ページをお願いいたします。 

議案第３５号、咸宜園教育研究センター運営委員会委員の委嘱に

ついてでございます。 

本案は、委員に異動が生じましたことから、咸宜園教育研究セン

ターの設置及び管理に関する条例第１５条及び同条例施行規則第１

７条の規定に基づきまして、委員を委嘱するものでございます。 

咸宜園教育研究センターから御説明を申し上げます。 

 

議案第３５号、咸宜園教育研究センター運営委員会委員の委嘱に

ついて御説明をさせていただきます。議案集は７ページを、条例規

則の抜粋は８、９ページとなっております。 

最初に８ページの条例第１５条の委員会設置について御説明をさ

せていただきます。 

咸宜園教育研究センター運営委員会につきましては、咸宜園教育 

研究センターの適正かつ効率的な運営を図るため、設置をされてお 

ります。所掌事務としては、施行規則第１６条により、教育委員会

の諮問に応じ、咸宜園教育研究センターの業務に関する事項につい

て審議し、教育委員会に対して建議すること及びセンターの運営に

関し意見を述べることができるものとしております。 

施行規則第１７条では、委員は１０名以内としており、学識経験 

者等のうちから教育委員会が委嘱するものでございます。 

議案集７ページに戻っていただきまして、今回委員に異動が生じ 

たため、後任の委員を委嘱するものでございます。今回、委員に就

任をお願いするのは、一般財団法人日田市公民館運営事業団から生

涯学習の分野で推薦をいただいています、天瀬公民館長の髙倉誠二

氏でございます。任期は、前任者の若宮公民館長、望月明治氏の残

任期間であります令和２年５月３１日までとしております。御承認

のほど、どうぞよろしくお願いします。 

私からは以上でございます。 

 

議案第３５号、咸宜園教育研究センター運営委員会委員の委嘱に

ついての説明でございましたが、これについて何か御質疑等ござい

ますでしょうか。（「ありません」と呼ぶ者あり）よろしいです

か。 

それでは、議案第３５号は原案のとおり可決してもよろしいで

しょうか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

議案第３５号、咸宜園教育研究センター運営委員会委員の委嘱に

ついては、原案のとおり可決されました。 

議案は以上でございます。 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

続きまして、報告事項の説明をお願いします。 

 

それでは、議案集の１０ページをお願いいたします。 

報告第９号、平成３１年４月期分の寄附採納についてでございま 

す。 

一般寄附の採納が４件でございまして、初めに１番については、 

４月６日に石井小学校で行われました豪雨災害復興支援ミニコン

サートに際しまして、出演者であります佐田詠夢様、佐田大陸様、

水谷晃様からの連名で７万円を石井小学校へ御寄附いただいており

ます。石井小学校でのミニコンサートには、地域の方々や小中学校

の子供たち等、約２５０名の来場者に鑑賞いただいたところでござ

います。 

次に、２番から４番までの３件は、いずれも大分市の髙倉様から

の御寄附でございまして、東渓小学校と東渓中学校へ備品購入費と

してそれぞれ２５万円ずつ、また、市の教育振興のためとして２,

４５０万円、合わせて２,５００万円を御寄附いただいておりま

す。髙倉様からは、金額の変動はございますが、平成１９年より継

続していただいているものでございます。 

４月につきましては、以上４件で、金額が２,５０７万円の御寄附

をいただいております。 

 報告第９号につきましては以上でございます。 

 

ただいまの報告第９号につきまして、何か御質疑等ございますで

しょうか。よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

 報告事項は以上でございます。 

  それでは、その他についてお願いします。 

６月定例教育委員会の日程についてでございますが、６月２６日

水曜日、１４時から勉強会、１５時から定例教育委員会でお願いし

たいと思います。 

以上でございます。 

  

６月の定例教育委員会は、６月２６日水曜日、勉強会が午後２

時、定例教育委員会は午後３時ということでよろしいでしょうか。

（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、そのようにお願いいたしま

す。 

 ほかにありますでしょうか。 

ないようですので、以上をもちまして５月の定例教育委員会を閉会

いたします。お疲れさまでした。 

終了時刻：午後３時４０分 
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